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校庆纪实

“清华校友绿色经济论坛”成功举办

4 月 28 日，正值清华大学的第 102

周年生日。清华校友总会主办，清华大学

低碳经济研究院、清华大学核能与新能源

技术研究院、深圳清华研究院、清华大学

能源环境经济研究院、清华控股集团等单

是毕业 50 年以上的老学长，他们鹤发童

颜、精神矍铄，虽已年过古稀，却仍然活

跃在各个领域，发挥着重要作用，践行了

“为祖国健康工作五十年”的诺言，是清

华优秀传统和清华体育精神的代表。走在

队伍中的中青年校友当年都是学校运动场

上的健将，毕业后是各行各业的骨干，为

广大在校学生树立了“又红又专，全面发

展”的榜样。清华大学计算机系教授、原

体育代表队中长跑运动员、1961 届校友

吴文虎代表校友发言，向清华校友总会成

立 100 周年表示热烈祝贺。

入场式结束后，老校友们走上主席台，

陈吉宁校长、胡和平书记和他们一一握手，

场面十分热烈，随后，学校领导和他们合

影留念。　　　　　　　　　（梅晓鹏）

校友京剧专场演出　献礼母校 102 华诞

4 月 27 日下午，清华园蒙民伟音乐

厅座无虚席，这里正在上演传统京剧经典

剧目《四郎探母》，这是校友们为母校

102 周年华诞精心准备的献礼。参加演出

的是来自清华艺友校友京剧队、清华离退

休处京剧队、清华天津校友会的京剧爱好

者以及学生艺术团京剧队，既有在校老师，

也有离退休老师，还有来自外地的校友和

在校的大学生。年龄从 19 岁到 80 岁，几

代清华人同台献艺。

该场演出的主要人物铁镜公主分别

由王飞燕（1967 水利）、赵洪（1983 级

化工）、韩香菊（清华离退休处京剧队）、

孙汝劼（1961 机械）出演，杨延辉分别

由庄宇（1985 级电机）、崔元浩（1970

无线电）、肖连望（1979 级建筑）出演，

杨延昭分别由童媛春（1980 级热能）、

刘同生（清华离退休处京剧队）出演，

杨宗保由陈念念（1964 工物）出演，萧

银宗由潘国华（清华离退休处京剧队）

出演，佘太君由陈荣梅（清华离退休处

京剧队）出演。

演员们在台上尽心尽力，各展身手，

虽然均非专业演员，但近似专业的表演仍

然令台下观众叫好不断，而不同演员对同

一角色不同的演绎更是带来了阵阵欢笑。

本次活动由清华艺友科技文化发展公司、

清华天津校友会、清华离退休处、清华艺

术教育中心主办。400 余位校友观看了演

出。　　　　　　　　　　　　（李　昂）

位协办的“清华校友绿色经济论坛”在美

术学院报告厅举行。

论坛由清华控股有限公司董事长徐井

宏教授主持。首先，中广核集团总经济师

岳林康校友（1977 级工物）、清华大学
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副校长姜胜耀分别致辞，深圳清华研究院

副院长严叔刚宣读成立清华校友总会绿

色经济专业分会倡议书。在随后的主题发

言中，清华大学低碳经济研究院何建坤

教授做了“建设生态文明实现低碳发展”

的发言，提出了走绿色低碳的发展道路，

是生态文明建设的核心内容和根本途径，

要明确绿色低碳发展在国家、地区乃至企

业总体发展战略中的定位，加强制度和政

策保障体系的建设。清华大学国情研究院

院长胡鞍钢做了“绿色工业革命与绿色

各届校友汇聚清华　贺母校 102 华诞

机械系 1947 届 5 位校友返校聚会

清华大学 102 年华诞，鲜花盛开，春

意盎然，清华园里迎来了几位西南联合大

学时期的校友。4 月 29 日上午，1947 届

机械系校友梁晋文、任天祺、陈正琛、康

国杰、易德纯学长回到母校，参加清华大

学建校 102 周年校庆活动。几位西南联大

时期的老校友已届鲐背之年，但仍精神矍

发展”的发言，解读了党的十八大报告中

生态文明建设内容。校友代表、神华集团

总经理张玉卓院士（2008 博）在“构建

协同绿色发展的新型智能能源系统”发言

中，介绍了神华在提供清洁能源方面的探

索与实践，并对新型智能能源系统的发展

进行展望。

论坛闭幕时，校友们在“推进生态文

明建设 促进绿色低碳发展”签字板上纷

纷签名，以示对成立校友总会绿色经济专

业分会的积极响应。

铄，在亲属的陪伴下参加聚会。清华大学

副校长邱勇在甲所看望了几位校友，并与

他们亲切交流，敬请老学长保重身体。随

后，邱勇副校长向几位校友赠送了校友总

会的纪念马甲，并与几位校友合影留念。

（学生记者　刘江民）

庆祝·怀念·交流·互勉
——记电机系无线电系 1953 届毕业 60 周年纪念聚会

董新保（1953 电机）  王敦潮（1953 电机）  钱家骊（1953 电机）

2013 年，是我们年级同学在清华完

成学业、走向社会 60 年，整整一个花甲了，

不少同学强烈要求在母校好好庆祝一番。

从去年起，各地同学纷纷发来函电，鼓励

我们在校同学克服困难，组织好庆祝聚会。

校友总会也给予聚会活动大力支持，


